

... principalmente en lugares donde hasta hace pocos meses no existían. Estamos refiriéndonos a la zona demarcada entre la calle 22 y 34, esto da un muy mal aspecto al turismo que circula en este sector de restaurantes y cafeterías que es visitado por la seguridad del lugar.

Brasil, avanza a paso redoblado

Brasil, no deja de dar buenas noticias en Latinoamérica. Un estudio, que acaba de publicar la Fundación Getúlio Vargas (FGV), titulado "Los Emergentes de los Emergentes: Reflexiones Globales y Acciones Locales para la Nueva Clase Media Brasileña", revela que entre 2003 y mayo del 2011, nada menos que 48,7 millones de brasileños ingresaron a la clase A, B y C; esta última conocida como la clase media.

Crecimiento moderado con inflación controlada, ha sido la fórmula mágica en el "modelo" brasileño

¿Qué implicancias tiene esto? Los 48,7 millones de brasileños que ascendieron en esas tres categorías, la clase media representa a 39,5 millones, o sea, el 81% del total. Primero, que Brasil, en comparación con sus socios emergentes del grupo BRICS -que comparte junto a Rusia, India, China y recientemente Sudáfrica- demostró ser el país que mejor logró crecer con distribución de la riqueza a lo largo de los últimos años. Esto, a su vez, implicó un aumento en un 20% de su mercado de consumo interno entre 2003 y 2008.

Al mismo tiempo, la ampliación de la "Clase C" implica que hay una mejora en uno de los principales problemas de Brasil, que es la enorme desigualdad que existe en su población. Entre 2003 y 2007, la evolución del ingreso del 20% más pobre de la población avanzó en un promedio anual de 6,3%, sólo superado por China en el grupo BRICS, mientras que el 10% más rico de la población sólo aumentó su ingreso en 1,7% anual para aquél período.

Esto quiere decir que aún con un ritmo moderado Brasil está dejando el club que reúne los países más desiguales del mundo.

No sorprende que entre los encuestados sobre la expectativa de satisfacción de vida para el 2014, en una escala del 0 (muy baja) al 10 (muy alta), Brasil obtenga una calificación de 8,7, el mejor resultado de una muestra de 146 países, siendo el promedio mundial de 6,5. Esto es porque el ascenso social real es una cuestión aritmética: cuantos más ascienden, mayor la expectativa de bienestar.

La realidad que el Gobierno actual esté preocupado con erradicar definitivamente la miseria del país, con el ambicioso programa: Plan Brasil Sin Miseria de la presidente Dilma Rousseff y esté excesivamente preocupado con la inflación muestran que independientemente de las materias con las que Brasil aún tiene una enorme deuda: educación, salud, infraestructura, reducción de asistencialismo, etc., que algo hacen al respecto.

FMI con nuevo/a directora

La llegada de la ministra de Finanzas de Francia, Christine Lagarde, a la cima del Fondo Monetario Internacional (FMI), no nos puede sorprender.

Desde que fueron creados el Banco Mundial y el FMI, luego de la Segunda Guerra Mundial en 1944, en las reuniones de los países aliados en Bretton Woods, los cargos de máxima jerarquía son ejercidos siempre por estadounidenses y europeos, respectivamente.

Por si había alguna duda de que esa regla no escrita podría ser alterada, esa posibilidad quedó

totalmente descartada cuando Estados Unidos, China, Rusia y Brasil se pronunciaron por la señora Lagarde.

Eran apoyos demasiado sólidos, logrados tanto por la formación profesional de excelencia de Lagarde como por la línea que aplicó en la conducción de la economía francesa desde el estallido de la crisis financiera mundial: realismo extremo y rigidez monetarista, aptitudes reconocidas de manera expresa por el director del Banco de México Agustín Cartens, quien también aspiraba a esa designación.

No por azar, al ser consagrada su candidatura por consenso, la nueva directora general del FMI prometió "mano dura". Empero, es probable que su inteligencia le haya permitido extraer conclusiones de las crisis de la década de 1990 en los llamados "tigres de Asia", en Brasil, Rusia y Argentina, para modificar un tanto su ortodoxia doctrinaria.

Debería recordar que fueron las durísimas imposiciones de los monitores del Fondo, que recorrieron un mundo envuelto en convulsión e incertidumbre ...predicando las bondades del Consenso de Washington, las que agravaron los problemas estructurales y coyunturales, haciendo pagar a los pueblos inmersos en ellos un exorbitante costo social: crecimiento exponencial de la deuda, inflación, recesión, altísimas tasas de desempleo. Demasiada "mano dura", en suma.

Si su amenaza estuvo dirigida a Grecia, donde crece la resistencia a las imposiciones del Banco Central Europeo, de Alemania y otros países de la eurozona y del FMI, deberá convencerse, en definitiva, de que no es la mejor respuesta.

Christine Lagarde, será retribuida con 46.000 dólares mensuales. La cifra será ajustada anualmente, de acuerdo con la variación del índice de precios al consumidor del área de Washington.

El organismo hizo públicos los términos del entendimiento alcanzado entre la flamante funcionaria y el directorio del organismo en un comunicado oficial, en el cual se destaca que los honorarios y gastos de representación de Lagarde serán ajustables anualmente de acuerdo con el índice de precios del área de Washington.

Los términos del acuerdo indican que el salario como director gerente del FMI será U\$S 467.940 por año, libre de impuestos sobre la renta. Además recibirá una suma por gastos de representación de U\$S 83.760 por año, de manera similar neto de cualquier impuesto sobre la renta, pagaderos en cuotas mensuales iguales, sin ningún tipo de certificación o la justificación por la que, para que pueda mantener una escala de vida apropiada a su posición como Director General y a la necesidad del Fondo para la representación.